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COMISIÓN RESULTADOS DE LAS COMISIONES INVITADOS 
COMISIÓN 

PERMANENTE  
MODERNIZACIÓN Y 

REFORMA 
Martes 5 de Febrero 

 

TEMA: SISTEMA DE VOTACIÓN ELECTRÓNICA DEL HEMICICLO 
SENATORIAL. 
 
LA COMISIÓN DETERMINÓ EN LA EN LA REUNIÓN SOSTENIDA EL 31 
DE ENERO DEL PRESENTE AÑO, QUE SE INVITARA A LAS COMPAÑÍAS 
RELACIONADAS CON EL DISEÑO, INSTALACIÓN Y SUPERVISIÓN DEL 
VOTO ELECTRÓNICO EN LA GESTIÓN DEL AÑO 2002-2006.  DEBIDO A 
QUE LA COMISIÓN NECESITA SABER LA RAZÓN POR LA QUE NO SE 
CONCLUYÓ EL SISTEMA DE VOTACIÓN ELECTRÓNICA  Y LA CAUSA 
DEL PORQUE SE NECESITA HACER UNA NUEVA INVERSIÓN.  ADEMÁS, 
DE CONOCER EL MOTIVO POR EL CUAL NO SE LOGRÓ UNA 
SINCRONIZACIÓN DEL PRODUCTO.   
 
 

INVITADOS:  
- ANGELA JÁQUEZ, DIRECTORA DPTO. 
COORDINACIÓN DE COMISIONES 
CÁMARA DIPUTADOS.                                        
- MARIANO ALCÁNTARA, DIRECTOR 
EJECUTIVO PROGRAMA MODERNIZACIÓN 
2002-2006. 
- MAYRA RUIZ, DIRECTORA DPTO. 
COORDINACIÓN DE COMISIONES. 
- EDUARDO GONZÁLEZ, DIRECTOR 
DEPARTAMENTO DE INFORMÁTICA. 
 



POR TAL MOTIVO, SE LE SOLICITÓ AL SEÑOR MARIANO ALCANTARA, 
EX – DIRECTOR EJECUTIVO DEL PROGRAMA DE MODERNIZACIÓN 
PARA QUE EXPLIQUE SU TRABAJO EN EL PROYECTO DE 
MODERNIZACIÓN. 
 
LUEGO DE ESCUCHAR AL SEÑOR MARIANO ALCÁNTARA, ASÍ COMO A 
LOS DEMAS INVITADOS, LA COMISIÓN DECIDIÓ QUE  LA ING.  
ÁNGELA JÁQUEZ LOCALIZARA A LOS TÉCNICOS DE LA PHILLIPS. 
ADEMÁS, CONTACTAR AL ING. CIRIACO DÍAZ Y MAYOBANEX ESCOTO 
PARA SOLICITAR LA DOCUMENTACIÓN ENTREGADA Y ASÍ PODER 
RENDIR UN INFORME AL PLENO SOBRE EL TEMA: VOTACIÓN 
ELECTRÓNICA. 

- MELVIS E. LEÓN, ENCARGADO DE 
DESARROLLO Y SISTEMA DEL 
DEPARTAMENTO DE INFORMÁTICA. 

COMISIÓN ESPECIAL  
Martes 5 de Febrero 

TEMA: RESOLUCIÓN QUE SOLICITA AL SENADO LA CREACIÓN DE 
UNA COMISIÓN ESPECIAL PARA DAR SEGUIMIENTO A LOS CASOS DEL 
VIRUS DE LA INFLUENZA AVIAR (GRIPE AVIAR), EXPEDIENTE 04399. 
 
LA COMISIÓN ESPECIAL FORMADA CON EL FIN DE INVESTIGAR Y 
MONITOREAR EL SURGIMIENTO DE LOS CASOS DE INFLUENZA AVIAR, 
EN LA VISITA REALIZADA  A LA ASOCIACIÓN DE PRODUCTORES 
AVÍCOLAS DE MOCA Y LICEY AL MEDIO (APROMOLI), ESCUCHÓ A LOS 
SEÑORES INVITADOS QUIENES EXPRESARÓN QUE SE HAN 
PRESENTADO UNOS CUANTOS CASOS PERO DE PORTADORES SANOS; 
NO HA EXISTIDO NINGUNA PRUEBA NI SIQUIERA EN AVES DE PATIO 
HASTA EL MOMENTO, ÉSTO COINCIDE CON LA TEMPORADA FRESCA 
EN EL PAÍS Y SE TOMÓ LA DECISIÓN DE NOTIFICAR PORQUÉ SE 
RECIBIÓ UNA CONSTANCIA DE LA PRIMERA PRUEBA; PERO EN 
REALIDAD LA NOTICIA SE DIÓ DE UNA MANERA INAPROPIADA. LA 
IMPLICACIÓN MÁS NOTORIA HA SIDO EN EL ORDEN INTERNACIONAL, 
DE TODAS LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES DE LAS CUALES 
HAN LLEGADO 21 TÉCNICOS Y LAS EMPRESAS PRIVADAS HAN 
TRAÍDO SUS TÉCNICOS.  

INVITADOS:  
-   LIC. ENRIQUILLO RIVAS, SECRETARIO 
DE LA COMISIÓN DE ERRADICACIÓN DE 
LA INFLUENZA AVIAR 
-  AMBIORIX CABRERA, PRESIDENTE 
ASOCIACIÓN DE PRODUCTORES 
AVÍCOLAS DE MOCA Y LICEY AL MEDIO 
(APROAMOLI) 
-  JESÚS ABREU, EMPRESA POLLO CIBAO 
-  JOSÉ LÓPEZ, PRESIDENTE ASOCIACIÓN 
DE CRIADORES DE POLLOS DEL NORTE, 
INC.    (ASOPOLLÓN) Y FEDERACIÓN 
COMISIÓN PORCINA NACIONAL, INC. 
(FECOPORNA) 
-   BOLÍVAR CARTAGENA, AVITÉCNICA,  
C. X A. 
-   HUGO TAVERAS, CORPORACIÓN 



EN EL MES DE ENERO SE REGISTRARON PÉRDIDAS POR 150 MILLONES 
DE PESOS EN EL RENGLÓN DE LOS HUEVOS, AGREGÁNDOSE EL TEMA 
HAITIANO, QUIENES INVOCARON TEMAS ESPECÍFICOS COMO EL 
PROTOCOLO DE SIMULACROS, LOS CUALES SE HAN REALIZADO EN 
OTROS PAÍSES, ESTO SE HA CONVERTIDO EN UNA SITUACIÓN DAÑINA 
Y PREOCUPANTE EN UN SECTOR QUE YA ESTABA PREVIAMENTE 
ABATIDO POR EL AUMENTO DE LOS COSTOS; EN REALIDAD HA 
EXISTIDO UNA EXAGERACIÓN, YA QUE LA INFLUENZA AVIAR H5N1 
QUE ES LA CAUSANTE DE MUERTE EXISTE EN ASIA. POR OTRA PARTE, 
SE HAN PRESENTADO ENORMES PÉRDIDAS DE HUEVOS Y POLLOS. 
 
POR LO QUE LA COMISIÓN DECIDIÓ AGILIZAR UN ENCUENTRO ENTRE 
LOS PRODUCTORES Y EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA PARA 
BUSCAR UNA SOLUCIÓN URGENTE A ESTA SITUACIÓN QUE SE HA 
PRESENTADO EN EL PAÍS. 

AVÍCOLA DOMINICANA 
-   LIC. ROLANDO ALBA, 
AGROINDUSTRIAL MARÍA ROSA 
-   MIGUEL A. LAJARA, COORDINADOR DE 
LA COMISIÓN ESPECIAL PARA 
INFLUENZA AVIAR 
-   FRANCISCO L. FERNÁNDEZ, 
PRESIDENTE AGROPECUARIA 
FERNÁNDEZ MUÑOZ (AGROFEN) 
- JOCHY POLANCO, EMPRESAS PRADO 
DEL CAMPO, S. A. 
- WILFREDO CARBUCIA, AGOPECUARIA 
“DON LULO” 
- VICTOR FRANCISCO ABREU, AVÍCOLA 
AGROINDUSTRIAL CENTRAL, S. A. 
(AGROCESA) 
- EUBERTO GRULLÓN, COOPERATIVA DE 
CRIADORES DEL CIBAO (COOPCIBAO) 
- PAVEL R. CONCEPCIÓN, CORPORACIÓN 
AGROPECUARIA DEL CIBAO 
- MANUEL DARÍO SANTOS, 
AGROINDUSTRIA SANTOS,  S. A. 
- APOLINAR ABREU, ASOPOLLÓN 
 
 



COMISIÓN 
PERMANENTE DE 

MODERNIZACIÓN Y 
REFORMA 

Miércoles 6 de Febrero 

TEMA: SISTEMA DE VOTACIÓN ELECTRÓNICA DEL HEMICICLO 
SENATORIAL. 

 
CONTINUANDO CON EL TEMA DE LA REUNIÓN LA COMISIÓN, 
PROCEDIÓ A ESCUCHAR LOS PLANTEAMIENTO DE LOS SEÑORES 
INVITADOS QUIENES  EXPLICARON EL PROCEDIMIENTO UTILIZADO 
PARA PONER EN EJECUCIÓN EL SISTEMA DE VOTO ELECTRÓNICO 
INSTALADO EN EL HEMICICLO SENATORIAL POR EL PROGRAMA DE 
MODERNIZACIÓN Y REFORMA DEL CONGRESO NACIONAL.  
 

INVITADOS:  
- SERVIO TULIO MANCEBO  
REPRESENTANTE DE MAVCO 
INTERNATIONATIONAL 
2.- FAUSTO NÚÑEZ  
REPRESENTANTE DE NUTECH 
ENGINEERING SYSTEMS 
3.- JUAN MANUEL CASTILLO  
REPRESENTANTE DE CONSORCIO 
ELECTROMECÁNICO (CESA) 

COMISIÓN 
PERMANENTE DE 

DEFENSA Y SEGURIDAD 
NACIONAL 

Miércoles 6 de Febrero 

TEMA: ASUNTOS PENDIENTES DE LA COMISIÓN. 
 
EL SENADOR JESÚS VÁSQUEZ MARTÍNEZ, PRESIDENTE DE LA 
COMISIÓN, INICIÓ LA REUNIÓN A LAS 10:00 A.M. LUEGO DE RECIBIR 
LAS EXCUSAS ESCRITAS DE LOS DEMÁS MIEMBROS DE LA COMISIÓN. 
 
A CONTINUACIÓN EL SENADOR ANALIZÓ LAS SIGUIENTES 
INICIATIVAS LEGISLATIVAS: CONVENCIÓN INTERAMERICANA 
CONTRA LA FABRICACIÓN Y EL TRÁFICO ILÍCITO DE ARMAS DE 
FUEGO, MUNICIONES, EXPLOSIVOS Y OTROS MATERIALES 
RELACIONADOS, DEL 14 DE NOVIEMBRE DEL 1997, Y EL PROYECTO DE 
LEY CONTRA EL TERRORISMO, POR LO QUE DECIDIÓ SOLICITAR 
OPINIONES A:  SECRETARÍA DE ESTADO DE LAS FUERZAS ARMADAS, 
EN LA PERSONA DEL TENIENTE GENERAL RAMÓN ANTONIO GARCÍA; 
MAYOR GENERAL DEL EJÉRCITO RAFAEL RADHAMÉS RAMÍREZ 
FERREIRA Y AL JEFE DE LA POLICÍA NACIONAL, RAFAEL GUILLERMO 
GUZMÁN FERMÍN, ENVIÁNDOLES COPIAS DE LOS REFERIDOS 
PROYECTOS DE LEY. 
 

 



COMISIÓN 
PERMANENTE DE 

RECURSOS NATURALES 
Y MEDIO AMBIENTE 
Miércoles 6 de Febrero 

TEMA: PROYECTO DE LEY MEDIANTE EL CUAL SE CREA EL 
INSTITUTO GEOGRÁFICO NACIONAL JOSÉ JOAQUÍN HUNGRÍA  
MORELL. EXPEDIENTE NO.04315. 
 
EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SANTO DOMINGO, 
LIC. ROBERTO REYNA, EXPRESÓ QUE APOYA LA INICIATIVA CITADA 
Y QUE DESEA QUE SE PRODUZCA UN RECONOCIMIENTO A LA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SANTO DOMINGO (UASD) Y QUE SE 
PROPICIE LA OPORTUNIDAD PARA QUE ÉSTA SIGA SIRVIENDO AL 
PAÍS. 

 
A SEGUIDAS LA LIC. TOMASINA ESPINOSA DE RODRÍGUEZ, 
DIRECTORA DEL INSTITUTO GEOGRÁFICO UNIVERSITARIO, EXPLICÓ 
QUE EL PROYECTO LIMITA LA PERSONALIDAD JURÍDICA DEL 
INSTITUTO GEOGRÁFICO UNIVERSITARIO, YA QUE LA LEY QUE LE DIÓ 
ORIGEN AL MISMO, ESTÁ SIENDO DEROGADA EN ESTA PROPUESTA. 
POR LO DEMÁS, ESTÁ DE ACUERDO EN QUE SE LE DÉ EL NOMBRE AL 
INSTITUTO DE  JOSÉ JOAQUÍN HUNGRÍA MORELL, YA QUE ÉSTE FUE 
TÉCNICO, DIRECTOR POR VARIOS AÑOS DEL INSTITUTO GEOGRÁFICO 
Y PRECURSOR DE LA CARTOGRAFÍA EN EL PAÍS. EN ESE SENTIDO, 
EXPUSO SU POSICIÓN FRENTE A LA INICIATIVA, LA CUAL RESPALDA 
Y APOYA, SÓLO QUE CREE CONVENIENTE INSERTAR LA 
UNIVERSIDAD, YA QUE LOS PASOS QUE SEAN DADOS EN RELACIÓN A 
LA GEOGRAFÍA, CARTOGRAFÍA Y DIVISIÓN TERRITORIAL HAN SIDO 
GRACIAS A ELLA, DE LA MANO CON EL INSTITUTO GEOGRÁFICO 
UNIVERSITARIO. 
 
 
 
 

INVITADOS: 
COMISIÓN EN REPRESENTACIÓN DE LA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SANTO 
DOMINGO (UASD).   

 LIC. ROBERTO ANTONIO REYNA 
TEJADA, RECTOR  

 LIC. TOMASINA ESPINOSA DE 
RODRÍGUEZ, DIRECTORA DEL 
INSTITUTO GEOGRÁFICO 
UNIVERSITARIO.  

 LIC. FRANCISCO VEGAZO 
RAMÍREZ, DECANO FACULTAD DE 
CIENCIAS.  

 



EL SENADOR RUBÉN DARÍO CRUZ UBIERA, LUEGO DE ESCUCHAR LOS 
PLANTEAMIENTOS DE LOS PRESENTES, LES COMUNICÓ QUE LA 
COMISIÓN CONVOCARÁ EL PRÓXIMO MIÉRCOLES 13 DE FEBRERO, A 
LAS 10:00 A.M. PARA CONTINUAR EL ESTUDIO DE LA INICIATIVA NO. 
04315-2007-SLO-SE E INVITARÁ  UNA REPRESENTACIÓN DE LA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE SANTO DOMINGO (UASD).  
 

COMISIÓN 
PERMANENTE DE 

RELACIONES 
EXTERIORES Y 
COOPERACIÓN 

INTERNACIONAL  
Miércoles 6 de febrero 

TEMA: REUNIÓN PARA RECIBIR LA VISITA DEL DOCTOR DAVID DÍAZ 
BENAVIDES, EXPERTO INTERNACIONAL, QUIEN PRESENTARÁ UN 
DIAGNÓSTICO DE LA POLÍTICA COMERCIAL DOMINICANA Y UNAS 
RECOMENDACIONES AL PROYECTO DE FORTALECIMIENTO DE LA 
GESTIÓN DE COMERCIO EXTERIOR. 
 
EN ESTA REUNIÓN LOS SEÑORES SENADORES, CONJUNTAMENTE CON 
LOS INVITADOS ESTUDIARON LOS CONVENIOS Y ACUERDOS 
PENDIENTES DE RATIFICACIÓN POR EL SENADO DE LA REPÚBLICA, 
ACORDANDO REALIZAR REUNIONES CONSECUTIVAS PARA CONOCER 
DICHOS CONVENIOS. 
 

INVITADOS: 
- DR. DAVID BENAVIDES, EXPERTO 
INTERNACIONAL EN COMERCIO 
EXTERIOR. 
-EMBAJADOR JUAN GUILLIANI 
CURY, SUBSECRETARIO DE 
ESTADO DE RELACIONES 
EXTERIORES PARA ASUNTOS 
ECONÓMICOS Y NEGOCIACIONES 
COMERCIALES. 
- EMBAJADOR HÉCTOR GUILLIANI 
CURY 
- EMBAJADORA CLARA QUIÑONES, 
ENLACE ENTRE EL CONGRESO 
NACIONAL Y LA SECRETARÍA DE 
ESTADO DE RELACIONES 
EXTERIORES. 
- LIC. RAFAEL ESPINAL, 
REPRESENTANTE PROYECTO 
FORTALECIMIENTO GESTIÓN DE 
COMERCIO EXTERIOR ENTRE EL 
BANCO INTERAMERICANO DE 
DESARROLLO Y LA SECRETARÍA 



 DE ESTADO DE RELACIONES 
EXTERIORES 
 
-LIC. LEÓN PATIÑO CÁCERES, 
REPRESENTANTE PROYECTO 
FORTALECIMIENTO GESTIÓN DE 
COMERCIO EXTERIOR ENTRE EL 
BANCO INTERAMERICANO DE 
DESARROLLO Y LA SECRETARÍA 
DE ESTADO DE RELACIONES 
EXTERIORES. 
 


